

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 16 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 887

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano Enero 7.

despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

HOTEL ATLAS

Este Hotel está situado frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico, ó sea en la parte más higiénica de San José. El edificio fué construido especialmente para Hotel; está montado con todo el confort necesario; cuartos independientes en el segundo piso con alambro eléctrico, escusado, inodoro, baños, cocina europea; precio por día C. 1.50. Los pasajeros del ferrocarril al Pacífico pueden tomar el tranvía en la Sabana y apearse enfrente al hotel.—A. SADO, Administrador. Mayo 16. Im.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Ackban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas para hortaliza

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que vendo en el depósito de materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas el Norte de "La Cabaña". Toda orden por C. 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos salones regios para comedores, magníficos entartos bien ventilados y amueblados con gusto exquisito. PRONTITUD Y ESmero EN EL SERVICIO.

La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público conocerá ya sabe que siempre se ha distinguido en satisfacer al gusto más exigente y refinado. CANTINA BIEN SURTIDA. CENAS TODAS LAS NOCHES. ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASEJO.

NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con traborado en BOGAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón los días de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.90 oro americano. Para pormenores, diríjase á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. Im.

Salvador Alendietta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca el Palacio de Justicia. Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. Im. alt. Marzo 18

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 31, Oeste Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se convoca á los electores de San Jerónimo para que á las doce m. del día 25 del corriente, procedan á la elección de Procurador. Síndico del distrito por renuncia aceptada al señor José Miguel Retana.

Se aprueba una disposición de la Municipalidad de Santa Cruz, Guanacaste, auxiliando con 25 colones al médico del Pueblo de aquel circuito.

Asimismo se aprueba la tarifa para el cobro de impresos emitidos por la misma Municipalidad.

Se autoriza á la Junta Edificadora de Sabanita, Alajuela, para celebrar tres Turnos, con el fin de hacerlo algunas reparaciones al templo de aquel lugar.

Notas á lápiz

—10 de mayo—

Bendito sea Dios, señor Ispizúa: ya concluyó EL NOTICIERO de publicar la apreciación que de Cervantes y el Quijote hace el señor Unamuno.

Apoyará yo á que ese señor Unamuno es principalmente un hombre que vive disciplinando su inteligencia en un ramo del saber que no es el de las bellas letras. Hasta sabio lo concedo que sea; pero en las especulaciones para las cuales se requiere gusto artístico en literatura, delicadeza de espíritu, fina penetración y además serenidad, juicio desapasionado, el señor Unamuno es escritor que no merece la reproducción en la prensa de nuestra América. Su juicio sobre Cervantes y el Quijote es un desmorinamiento de su deplorable ingenuidad; más aún, es una destemplanza del humor.

Cervantes, con el admirable tacto á que sólo llega el juicio de los doctos, dejó escritos los capítulos que deben sujetarse á la imaginación y la razón en la factura de obras destinadas á sustentar y deleitar los espíritus que no sean del todo bárbaros ó incultos. Ese admirable final del capítulo cuarentasete del Quijote, y muchos pasajes de la obra ó episodios interesantes como el episodio de la rifa, ven menos apreciados, más estimados y no comprendidos en el texto del señor Unamuno. En mi humilde concepto, es el Quijote una de las primeras creaciones del naturalismo. Allí, ciertos pasajes, muy á lo vivo para el pudor de las damas son de un cinismo elegante, mal imitado hoy en novelas en que amueblan los analitos pornográficos. Y veo al señor Unamuno condenar la exposición de la obra por algunos de aquellos pocos pasajes.

Además, sólo va en don Quijote el espíritu de España, y usted recordará que desde tiempos atrás, las cruzadas nos le dicen, todas las naciones eran caballerescas. A no ser el espíritu de la humanidad, don Quijote sería el espíritu de una época y no de una nación. Unamuno cree que Cervantes no comprendió en creación, y esto va es absurdo. Precisamente el Quijote es inmortal por la profundidad de la concepción. El Manchego es el impulso, es la penetración. Arremete pronto contra las aspas de los molinos. Sancho va tras él, gritándole la realidad. Así sucede siempre: la penetración aparece primero, la reflexión viene después. Ahí cuánto lamentamos que esto suceda. Por qué no surgen á la par por la imaginación y la razón, la penetración y el discernimiento; la inteligencia y el juicio. ¡Por qué Sancho no va á la par de don Quijote! ¡Por qué el rucio no acelera el trote! ¡Cuán tardía eres, oh razón! Sancho, si tan necesario es tu contingente ¡por qué vienes siempre á la zaga!

Cervantes con sólo dos personajes, con un loco y un bellaco, constituye esta máquina maravillosa de su burla épica. La pasión de la generalidad empuja una lanza arrebatadamente y corre, y va á fracasar, va á estrellarse, no importa dónde; que siempre la imaginación emborata su fuerza en la reflexión. A donde quiera don Quijote se de estrella en Sancho Panza. ¡Y cómo no había de comprender á sus personajes quien por medio de ellos nos muestra á cada paso la abnegación y el egoísmo y hace que Sancho discierna ó rasona alegremente y hasta nos haga reír para que looremos el fracaso inevitable de la generosidad insensatez! ¡Cómo es posible, según lo afirma el señor Unamuno, que Cervantes no haya comprendido á sus personajes! Cervantes, que en don Quijote nos muestra de relieve un mapa del corazón humano! Este autor admirable toma y suspende por el fiel la balanza el espíritu de la

humanidad y colcha en ambos platos las dos mitades de nuestra naturaleza desabalada. Veis allí cómo lo ideal sube á expensas de lo real y tentados estáis á cada paso, en cada ejemplo, en cada episodio de esta obra inmortal, tentados, alucinados estáis para poner en cada platillo lo que la falta de imaginación ó la sobra de egoísmo para restablecer el equilibrio de la razón.

Las dos fuerzas del alma están en todo el libro impulsando á don Quijote y deteniendo á Sancho Panza. Cervantes toma de pretexto una tesis vulgar, la crítica á los libros de caballería, y se dirige con ella al vulgo de los lectores; toma esa tesis, compone una obra, un libro social y muestra al universo la fotografía del humano espíritu. Mientras el impulso generoso llegue á la exageración, mientras haya alusiones heroicas, habrá quijotes en el mundo, y en tanto que el interés degenera en egoísmo, no frías el sentido común con la verdadera razón, Sancho estará montado en su borrico.

Cervantes convirtió hacia sí los ojos, recordó sus impulsos generosos, recordó á Lepanto y calzando las espuelas á don Quijote, le montó sobre rocino. Meditó en su brazo estropeado, en su cautiverio de Argel, en su pobreza, en la ingratitude de sus compatriotas y con el dolor amargura en el alma, concibió á la fista á Sancho, montando la ironía reducida en una herida cabalgadura. Estas dos creaciones ecuestres son hijas de su espíritu. Don Quijote fué concebido en la juventud; Sancho en la edad madura. Ambos son el sazonado fruto de la meditación, el resultado de una labor del espíritu asenderado. Ahí y dice el señor Unamuno que Cervantes no comprendió á sus personajes.

¡Vive Dios, señor Ispizúa, que me viene en ganas soltar ya mi débil lápiz y tomando el lazo del Manchego, arremeter contra el mal pensado caballero que con su errado juicio va por las páginas de EL NOTICIERO llevándose de pechos la verdad, la delicadeza de la crítica, el sentimiento artístico y la gloria de nuestra Madre Patria!—OTONIEL RUIZARDO.

Noticias cablegráficas

Berlín, 13.—Dos torpederos alemanes que maniobraban de noche en las islas Ruegan, ambos están averiados.

Ninjo Norgord, 13.—El Coronel de genarmaría señor Grishou, fue muerto de un balazo al regresar á su casa á media noche del teatro. Su portero está también gravemente herido. El asesino fué arrestado. Se llama Nikrodoff.

Berlín, 13.—A pedido del Emperador los vapores de la compañía Hamburguesa Americana harán escala en Tánger.

Londres, 13.—Según dice el correspondiente del Telegraph, en Tokio, la paz está casi arreglada. Creese que todo se arreglará antes de la llegada de Rojstvensky; débese esto á esfuerzos de Roosevelt. El Gobierno del Japón trata de renovar la alianza con la Gran Bretaña. El nuevo tratado comprenderá la política en la Manchuria y Corea.

Berlín, 13.—Anuncia el Medicinico Wachenschrift, en la alta Siberia, durante el mes de Abril, 1200 casos y 600 muertos de Meningitis cerebral.

Nueva York, 13.—Como prueba de cómo se propaga la política indebida de apropiación, se ve por la siguiente carta que publica el Times de esta tarde: "Ahora que la armada inglesa se ha retirado de aguas sud americanas, ha desaparecido la utilidad de las islas Falkland. No sería buen paso de parte de los Estados Unidos, comprar estas islas. Sin duda la Gran Bretaña tendría gusto en hacerle este servicio á la mayor de sus colonias."

Londres 13.—Un despacho de Tokio para el Telegraph, dice que Roosevelt ha averiguado que Rusia desea poner fin á la guerra. El Gobierno de San Petersburgo le ha participado sus esperanzas de que el Japón le dispensará la indemnización para no herir el amor propio de Rusia. La cesión de territorio se considera como una pérdida para la China. Mancho se espera de las negociaciones secretas y con las cláusulas secretas del tratado de paz. Los estadistas japoneses han comprendido que el cambio en la posesión estratégica, ha hecho virtualmente ineficaz la alianza con la Gran Bretaña. Con motivo de la obligación de dar aviso este año respecto á la renovación de la alianza, se ha verificado una reunión del Consejo del Imperio para discutir la conveniencia de dejar en vigor las cláusulas relativas á la integridad de Manchuria y Corea ó extender la esfera de influencia del Japón.

San Petersburgo, 13.—El almirantazgo rehusa divulgar la información relativa á las naves de Vladivostok, las cuales según noticias, hállanse en la costa del Japón.

En los ciertos navios se cree que obedientes á instrucciones recibidas de Rojstvensky, la escuadra de Vladivostok pasó el Pacífico por la vía del Estrecho de Esngaur, á fin de averiguar si este canal está libre de minas y favorable para el paso de la escuadra. Tiene orden también de acusar el comercio marítimo del Japón.

Dios el Novos Vreyma que la falta en avanzar de parte de Oyama y la falta de enviar una expedición contra la isla de Shagalien, débese á la llegada de Rojstvensky. El Slava re-

procha a la guardia imperial por no haber ido al teatro de la guerra...

Londres, 13.—Anuncia el Jewish Chronicle, que de frente a 25 millos de soldados...

Madrid, 13.—Rumorease que una poderosa nación gestiona el permiso con el Gobierno para establecer una estación carbonera en las islas Canarias.

Tokio, 13.—Dos regimientos de infantería, 5 sotinas de caballería y una batería de artillería, atacaron nuestra posición cerca de Yang Kiang...

Berlin, 13.—El Strasburg Post, da otra versión del discurso del Kaiser. Según ella, dijo que los oficiales y soldados japoneses, son excelentes.

Kuropatkin se equivocó en colocarse al frente del ejército, pues el lugar del General en Jefe es detrás de su ejército.

Londres, 13.—El Encargado de negocios de Corea a Han Gung, se ha retirado de la Legación. Esta mañana escribió una carta a Mr. Mongon...

Christiana, 13.—La comisión que se nombró para estudiar la cuestión consular acordó por unanimidad presentar al Storting un proyecto de ley estableciendo un servicio consular independiente del de Suecia.

San Petersburgo, 14.—El vice-almirante Nuzidoff fué ultimado hoy 4 balazos por su asesinato en sus propias habitaciones.

Podessa, 14.—En las habitaciones de los marineros se encontró una fábrica de bombas y seis bombas listas para usar.

Londres, 14.—El coronel general del Telegraph se dice que según un aviso hubo 22 navios de guerra y 10 transportes en la bahía de Yangong el 9 de mayo.

Honkong, 14.—La flota inglesa se halla lista para zarpar pues espera tener empleo. Se cree que la batalla tendrá lugar en el estrecho de Hongkong y Formosa.

Washington, 14.—En junio dimitirá Mr. Morton Ministro de Marina.

New York, 14.—Elleció a los 105 años de edad Hiram Cronk último sobreviviente de la guerra de 1812.

Washington, 14.—El 20 de junio esdrá la escuadra del almirante Sigbee para Francia con la misión de reparar el cadáver de John Paul Jones fundador de la marina americana.

Ogdensburg, 14.—Los brasileros 4 quienes se negaron permiso de entrar al Canadá de este país han estado detenidas en ésta por espacio de cinco semanas pendiente el fallo de la corte de Washington.

ha averiguado que los certificados del Gobierno son fraudulentos.

Petersburgo, 14.—La probabilidad de una batalla terrestre aumenta pues Liewich avisa que los japoneses tratan de arrollar la izquierda rusa en Chimatse.

París, 14.—Se rumorean en la bolsa de ésta que hubo tentativa contra la vida del Czar. Sin duda resulta esto de un despacho que publica Le Petit Journal...

Cartagena, 14.—Los trabajos mineros están paralizados debido a inundación en las minas. Gageyadina, 14.—En una entrevista Kurapatkin criticó el sistema de movilización y despacho de refuerzos.

Montreal.—Se han descubiertos diamantes en el Canadá Occidental. Se dice que un agente de los Rothschild están comprando terrenos en el distrito del río Kleng...

Palermo, 14.—Un aldeano de apellido Mercadante confiesa ser el matador de Brigante Versalona. Dice que pidió refugio a Versalona y ella se lo concedió. En la noche cuando dormía lo cortó la cabeza.

París, 14.—En honor del Rey Alfonso cuando se le va a coronar se ha formado un sindicato de mercados que exigirá arcos triunfales formados de toda clase de vitinales.

París, 14.—Madame Bejannin Constant, ha renunciado a su ciudadanía al afamado cuadro "Los Jonras Funebres". Se exhibirá en el Petit Palais.

Londres, 14.—Madame Rejane propone establecer en ésta, un teatro francés con artistas franceses. Representará dos estaciones anualmente.

París, 14.—Madame Bejannin Constant, ha renunciado a su ciudadanía al afamado cuadro "Los Jonras Funebres". Se exhibirá en el Petit Palais.

Londres, 14.—Madame Rejane propone establecer en ésta, un teatro francés con artistas franceses. Representará dos estaciones anualmente.

Londres, 14.—Madame Rejane propone establecer en ésta, un teatro francés con artistas franceses. Representará dos estaciones anualmente.

Actualidad política

Es un hecho que no habrá fisiones de ningún género antes de las elecciones de primer grado.

Los que si hay, lo que todo el mundo repite al hablar con poca confianza que proponen una política sensacional, es la buena inteligencia que últimamente han llegado los bandos socialistas, ferendistas y anarquistas formando una confabulación contra el cleratismo.

Según convenio formal, las "altas partes contratantes" han convenido que después de las elecciones de primer grado y cuando se hubieran todos los electores de cada uno de esos bandos, aquel que tuviese mayor número a ese le darán todos sus votos.

Los que con razón se quejaban de la monotonía de esta vida dominante que aquí se lleva y se dan a la distracción que proporciona la política mendaz, pueden ya contarse por felices con la temporada teatral que nos proporciona la Compañía de Zarzuela Española que debió el domingo en el Nacional.

"Marina", la siempre gustada Marina, joya preciosa del teatro español, fué la obra escogida a f y f que los empresarios tuvieron gran éxito.

Esta producción, de refinado gusto, obra imperecedera de Arieta y Camprodón, siempre será grata para los amantes de lo bello: con deleite la oyeron nuestros padres, con placer grata a los cachorros hoy y con júbilo la recibirán nuestros hijos.

El desempeño é interpretación que de ella hizo la compañía, no estuvo mal y si se notaron algunas deficiencias ellas naufragaron ante la hermosura del conjunto.

Pero si hemos de ser franco, debemos confesar que lo único bueno que tras la empresa de esta pieza, señorita Millana y el tenor señor Mathen.

La señorita Millana, es tiple de escuela: canta con delicadeza y se maneja en la escena con intachable corrección. La hubiéramos deseado ver en el apogeo de su vida artística, cuando su voz atacaba limpiamente la nota alta y vibrante que a esta entidad le es propia.

En el día final con Marina, ovacione espléndido y se le tributaron en esta parte más aplausos que a su entidad; a nosotros, no nos fué sin duda porque estuviéramos más felices sino por el indole sentimental de lo dítimamente cautado.

No queremos emitir opinión acerca del barítono y las otras partes, porque nuestro juicio sería amargamente cruel y no deseamos "partirnos por la primera".

En resumen, si la compañía hubiera traído artistas de la talla de la Millana y Mathen, sería una muy buena compañía. Estas dos partes así la salvarán del fracaso.

Para concluir, justo es que hagamos mención de Alberto Medina, de nuestro Medina, quien progresa más cada día y a quien el público aplaude con tanta entusiasmada. Esperamos verlo en un papel más importante que lo tocó en el Barbero, para decir de él nuestra opinión.

Proceso

MATRIMONIO DESGRACIADO

!!! Te he sido infiel !!!

María Francisca Jiménez, una vez curada de sus heridas, salió del Hospital y yunó por la línea de Limón y de este lugar se embarcó para Colombia, ignorándose actualmente su paradero, y Custodio Vargas, el esposo ofendido, permanece desde hace un año y dos meses prisionero en el cuartel de los mares.

Y a veces visto que Custodio, después de dos días de desesperación, cuando ninguna remedio para su mal encontró, ni con la autoridad civil, ni con la autoridad eclesiástica, se llegó donde su esposa para rogarle retrocediera del camino emprendido y regresase con él a su hogar.

En pago de las frases solitas y estúpidas con que el esposo rogaba a su esposa, aquél recibió por única contestación ésta: "No, Custodio, no insistas en que me vaya contigo; te he sido infiel y seguiré siendo lo mismo".

¿Qué esposo ó que hombre, puede contentarse en la contestación que acaba de recibir una respuesta de la esposa a quien se ama en una casa de prostitución, cuando las autoridades nada pueden hacer por el cumplimiento del precepto que ordena que la mujer siga a su marido? El arrebató, la obscenación, la violación, en forma de fuerza interior irresistible se apoderan del individuo; el individuo, entonces, es una máquina que el viento levanta y que no piensa. La ley natural, la ley social, absuelve al hombre del delito que comete en ese estado.

¡Por qué entonces el juez 1º del Crimen no ha absuelto á Custodio Vargas?

Las esposas cruz mancha con sus proceras a su marido y le agrava su pena, revelándole sus intimidades en un momento. Custodio Vargas, era un hecho que nosotros habíamos previsto, dados los malos antecedentes de la primera. Custodio Vargas ha sido un esposo modelo y si la desgracia lo hizo cometer una acción punible, eso nunca podría ser una mancha para él sino para su compaña. De ésta soy la segunda víctima, que la he visto crecer y ser una máquina que el viento levanta y que no piensa. La ley natural, la ley social, absuelve al hombre del delito que comete en ese estado.

caso de su esposo para ir a vivir a una casa de prostitución, en donde sucedió el desgraciado hecho porque se sigue la causa.

La falta de quorum

¿ Habrá gato encerrado ?

Es rumor corriente que los partidos de oposición en el Congreso, se proponían ayer que el acta fuera revisada en cuanto fija los días 6, 7 y 8 de Agosto entrante para las elecciones de primer grado. Se asegura que no teniendo mayoría para obtener la revisión, los directores de esa política se valieron del medio de ausentar á los diputados con pretextos de cualquier género. Uno de ellos nos contó que á Fernández Ghell lo habían mandado á llanar, diciéndole que una chiquita ayra estaba con un ataque.

Cuadro de honor

de la Escuela de Varones de la ciudad de Santo Domingo.—Mes de abril.

I año A.—Jerónimo Chacón, Manuel Mº Rojas y Arturo Rodríguez, entre 17 alumnos.

I año B.—Fadrige Ocampo y Luis Ramírez, entre 27 alumnos.

II año.—Mannel Chaverri, Nicolás Villalobos, Alejo Valero, Ramón Araya, Recaredo Zuñiga, Otilio Ares, Juan González, Manuel Rodríguez L. y Marco Tulio Moreira, entre 42 alumnos.

III.—Roberto Rodríguez, entre 27 alumnos. IV.—Martilliano Villalobos y Napoleón Chacón, entre 27 alumnos.

V año.—Juan J. Salas y Rafael Angel Valero, entre 8 alumnos.

VI año.—Victor Rodríguez, entre 6 alumnos. El Director, MAX. BLANCO.

Congreso Constitucional

No pudo celebrar sesión

Discusión interesante

Ayer no pudo celebrar sesión el soberano Congreso por falta de "quorum". Serían como las 2.30 p. m. y los diputados presentes iban poco á poco ocupando sus acostumbrados asientos. Eran las 2.25 minutos de la tarde, cuando el señor Presidente de la Cámara tomó la palabra y se expresó poco más ó menos en los siguientes términos:

Hay una moción del diputado Jiménez Oreamuno aprobada hace pocos días, y la cual dispone que las sesiones se abran á las dos de la tarde y que si dentro de 15 minutos no hay "quorum", puden retirarse los diputados concurrentes. Son las tres menos un cuarto; no hay "quorum" y podía aplicarse el artículo 29 del Reglamento. Da á continuación lectura al artículo en referencia, que dice así:

"Artículo 29.—Cuando llegado el día en que el Congreso deba hacer la apertura de sus sesiones, no pueda verificarse, ó cuando abiertas, no pueda continuarse por falta de "quorum" exigido por la Constitución, los miembros presentes en cualquier número que sean apremiarán á los ausentes para que concurren y el Congreso abrirá ó continuará las sesiones tan luego haya competente número de diputados. Si requeridos los representantes por cuya falta de concurrencia dejó de celebrarse la sesión, repitieren la falta, y por este motivo la Cámara no pudiera continuar sus trabajos, perderán la dieta que les corresponde é incurrirán además en una multa equivalente á la parte proporcional que les toque de la cantidad á que asciendan las dietas de los diputados concurrentes etc."

Luego hizo alusión la Presidencia á la disposición del artículo siguiente del Reglamento que prescribe que un diputado que no pudiere concurrir á sesiones perderá permiso á la P. esidencia y agregado que sólo el diputado Guindo le había pedido permiso, pero no los demás, entre el señor Villalobos de quienes tampoco sabía tuvieran ningún impedimento de justo.

El señor Camacho manifestó que el diputado Villalobos se hallaba enfermo y en cama, lo que le impedía asistir á sesión, pues, por lo demás, es uno de los diputados más puntuales en el cumplimiento de su cargo.

El señor Presidente replica que el diputado Villalobos ha asistido en las últimas sesiones y que él no se había referido á ningún representante en particular sino á todos en general. Deploro, agregó, la enfermedad del señor Villalobos. Los señores Castro Quesada y Zuñiga Montufar estaban en el salón y se retiraron de él, por cuyo motivo no hay "quorum".

El señor Quirós apoya á la Presidencia y recuerda que ella estaba autorizada por un acuerdo de la Cámara á llamar á los suplentes y pide que se le llame desde la sesión próxima al diputado

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café. Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tipografía Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa N.º 272 frente a La Tempetad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y formar paginas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamidia, Febrero 16, 6m.

Se venden una biblioteca con vidrios, gavetas y un fonógrafo con un mueble conteniendo gran número de cilindros. Dirijirse a "El Noticiero". Mayo 7.

Se dan C. 1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informes en esta oficina. Mayo 6. 1m.

Se vende una casa; Avenida 12ª Este. Para informes en esta oficina.—Mayo 6. 10v.

VENDO

Para una casa situada en la 2a. Avenida Sur. Para condiciones entenderse con un dueño. Domingo Villalón. Mayo 9. 10v.

¡Inglés! ¡Inglés! ¡Inglés! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. C. 5.00 al mes. De día a domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8ª Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cantón de Turraz, vendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz etc., etc. También vendo—ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de cría con casas y demás enseres. 788 manzanas de pastos y otros cultivos y montañas. Climas delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905. Jorge Mora Castro. Mayo 6. 1m.

Se desea comprar una casa cómoda, algo céntrica, de cuatro a cinco mil colones. En esta Oficina informarán. 13 de Mayo. 10v.

AVISO

Vendo mi establecimiento de pulpería en la plaza de la Soledad, San José, 11 de mayo. Emiliano P. Cerdas. Mayo, 13. 5v.

TRIUNFO COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y a quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades a los viajeros. Servicio a la carta; precios módicos. Dirijanse las órdenes a don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C. 6.00 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín a 10 céntimos el paquete y C. 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

Jardinería "Los Buenos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Caribonell y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar paraisitos, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completas, sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

PILDORAS NUEVAS DEL DOCTOR HAYDOCK, PARA EL HIGADO

(CUBIERTAS CON AZUCAR)

Dosis una Píldora. Dosis una Píldora. Dosis una Píldora. Estas píldoras curan positivamente todas las afecciones malaricas y del Hígado. Atacan directamente la causa de la enfermedad, fortalecen el cuerpo y son un preservativo para las epidemias y los ataques violentos. Una botella de las PILDORAS NUEVAS DEL DR. HAYDOCK alivia cualquier dolor, anima el espíritu y purifica la sangre.

Ervívese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irrosolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene a mano el remedio para curarse instantáneamente. Atáquese el mal a tiempo y se evitarán muchos días de sufrimientos.

Las Píldoras Nuevas del doctor Haydock para el Hígado son el mejor específico para la descolorida la ciencia, en todo este país.

El pueblo las conoce! El pueblo las usa! El pueblo las recomienda!

LO QUE DICEN CENTENARES DE CARTAS DE ENFERMOS DE TODAS PARTES DEL MUNDO

El Dr. Haydock me ha curado de todos mis achaques biliosos. No me voy ya en la necesidad de tomar cinco ó diez píldoras a la vez. Una de sus píldoras me basta. Gracias Dr. Ya no padeczo de dolores de cabeza. Mándeme una botella de sus píldoras para tenerla en mi casa. Después de mucho sufrir con un cólico bilioso, dos de sus píldoras me han curado. No he vuelto a padecer más. Los doctores me han tratado por estreñimiento crónico, y al fin me dijeron que no tenía remedio. Las píldoras me han curado. No tenía apatía, las píldoras del Dr. Haydock me lo han abierto. Sus píldoras son maravillosas. El Dr. Haydock me ha curado el dolor de cabeza, que era crónico. Le di la mitad de una de sus píldoras a un niño para el cólera morbo. El niño se curó en un día. Las fatigas que padecía siempre de mañana se me han quitado, lo mismo que los dolores de cabeza. Su botella de píldoras de Dr. Haydock me ha curado de una neuralgia terrible que padecía, lo mismo que de los dolores de cabeza. Mándeme dos botellas, una es para una familia pobre. Mándeme cinco botellas de sus píldoras nuevas para el Hígado, a vuelta de correo. Doctor, mis ataques biliosos y los dolores de cabeza han desaparecido. Las Píldoras nuevas para el Hígado del Dr. Haydock, son buenas para todas las enfermedades de los Riñones y Retención de orina. Una píldora convenida al más increíble. Para las enfermedades de las mujeres. Prostración nerviosa, Debilidad General, Falta de apetito y Dolores de cabeza esas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos.

De Venta en todas las Licitas. Las Píldoras están cubiertas con Azúcar. Los pedidos que se nos hagan directamente serán atendidos con prontitud al costo del importe: Cinco botellas por \$ 1.00. Compórese cuanto antes. Para obtener las Píldoras Legítimas del Dr. Haydock, de las cuales hay muchas falsificaciones, observe que la firma de W. H. TONE & CO. aparece escrita en cada paquete una docena. No se compren sin este requisito.—HAYDOCK & Co. Unicos Fabricantes, Nueva York, Estados Unidos De América. Mayo 14.—12 m.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. San José, Diciembre de 1904. JOHN M. KEITH.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18

Ofrece a su clientela y al público en general elegantes laúdós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes a toda hora de la noche para cualquier servicio. Comienzo Enero 26. 1m

A. LANDERGREEN, Su socio.

VENDO

"Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros, Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procrea joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez -- San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

don TOMAS VARGAS R.,

Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerle su RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de C. 5-00, que se devolverá á Ud, si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofeifa. Mayo 11

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella BEST STOUT POTERE

Tipografía de EL NOTICIERO